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Negli articoli di questo 
numero leggeremo ciò 
che è stato e ciò che sarà. 
Tantissime iniziative han-
no colorato e movimen-
tato la nostra città. Bello, 
bellissimo. E ancora l’a-
ria era fresca e piacevole 
da sentire sulla pelle. Le 
scuole a fine anno, lo sport 
a chiusura dei campionati 
e dei tornei, la solidarietà 
per chi è più in difficoltà 
di noi a causa di questo 
clima e di questa terra che 
attraversano cambiamenti 
di cui non percepiamo la 
portata. I progetti cultu-
rali e la programmazione 
estiva. I lavori in corso. 
Insomma a tutti gli effet-
ti la città è rifiorita con la 
primavera della terra. 
Ora che siamo in estate, al 
termine dei percorsi sco-
lastici e sportivi-ricreativi 
tiriamo le fila di quello 
che tutti chiamiamo l’an-
no scolastico. Perché alla 

fine è un po’ così: a Na-
tale si tirano le fila di 365 
giorni, a giugno si tirano 
le fila di quasi 10 mesi 
di produttività. A turno 
chiudiamo uffici e case 
e ci prendiamo il tempo 
delle “vacanze estive”. Se 
la ditta non chiude si fa a 
turni, sapendo che quando 
saremo in servizio ci toc-
cherà lavorare un po’ di 
più: affrontiamo tutto que-
sto con più serenità perché 
prima o dopo arriva anche 
il proprio turno. Quasi 
per tutti! I primi sei mesi 
di questo 2023 sono stati 
intensi e fortunatamente 
in primavera è arrivata un 
pochino d’acqua a rinver-
dire i prati, a far gorgo-
gliare i canali e i fontanili, 
a coprire le aree di fiumi 
e laghi rimaste all’asciut-
to per troppo tempo. Non 
che sia sufficiente a ripri-
stinare i livelli idrici a cui 
eravamo abituati. Un po’ 
come il caldo: ogni anno 
sembra essere più caldo 
del precedente. Magari è 

La primavera è andata... un’estate da vivere
perché anche noi abbiamo 
un anno in più, magari è 
perché la terra muta e noi 
siamo dentro questo muta-
mento. 
Ma non siamo immer-
si solo nel cambiamento 
climatico. Siamo immersi 
nel cambiamento sociale 
e rischiamo di non accor-
gerci neanche di questo se 
non quando sarà troppo 
tardi. Ai ragazzi di terza 
media, durante il saluto, 
ho detto “così, senza un 
perché... magari una sera 
di queste dite ai vostri ge-
nitori: “grazie!” perché 
alla fine se siete arrivati 
fin qui lo dovete a loro. Lo 
so sembra una cosa bana-
le, ma guardate che a volte 
dire grazie fa bene quanto 
sentirselo dire”. Lo avrà 
fatto almeno uno di loro? 
Non lo so! Ma almeno ci 
ho provato. 
La vita è fatta di scelte, 
di strade da percorrere in 
salita e in discesa e non è 
detto che dopo una salita 
ci sia per forza una disce-

si son rimboccati le mani-
che e si son dati da fare. 
Per la comunità! La nostra 
comunità capace di dimo-
strare che facendo insieme 
le cose si può andare mol-
to lontano e si può ancora 
sperare che quell’intelli-
genza che ci aiuterebbe a 
salvare la terra è la stessa 
che potrebbe ridare al ge-
nere umano quella vo-
lontà di bellezza, onestà, 
trasparenza e perché no di 
amore di cui abbiamo così 
tanto bisogno. 
E allora che siano vacanze 
estive (passate in città o 
altrove) piene del meglio 
di noi e per noi. Per arriva-
re pronti allo scatto finale. 
Per arrivare a Natale e ti-
rare le fila dei 365 sapendo 
che sì, forse ci eravamo un 
po’ persi, ma poi ci siamo 
ricaricati e abbiamo vissu-
to al meglio che potevamo 
per noi e per l’altro... con 
tutto quello che la vita dà, 
toglie, insegna, trasmette.
Buona estate a tutti!

sa. La vita è responsabilità 
verso sé stessi e verso l’al-
tro. Un altro che è chi ci 
sta accanto ma anche tutto 
il mondo materiale che ci 
circonda. 
Il cambiamento sociale è 
meno evidente di quello 
climatico, passa per ca-
nali silenti o che si fanno 
sentire solo se si decide di 
tenere il volume alto. Ma, 
per quel che vale il mio 
pensiero, è più pericoloso 
e più amaro di quello cli-
matico. Perché se arrive-
remo al limite la terra ce 
lo dirà e noi abbiamo l’in-
telligenza per fare ciò che 
potrebbe servire per ri-ad-
domesticare la terra (come 
la volpe nel Piccolo Prin-
cipe). In teoria è così... 
abbiamo l’intelligenza 
necessaria per riparare ai 
nostri stessi danni. Il cam-
biamento sociale, semmai 
dovesse esplodere, cau-
serebbe apparentemente 
solo rabbia, dolore, vuoto. 
Perché andiamo verso le 
sfide per essere ricono-

sciuti: sfide che mettono a 
rischio la vita stessa. Per-
ché ci lasciamo trascinare 
da quello che trasmette la 
rete. Perché troviamo, da 
qualche parte, l’interpre-
tazione che fa più como-
do a noi. Perché mi fermo 
all’io e non mi interesso 
del noi. Perché mi rattristo 
davanti ad una sciagura 
umana ma divento bestia 
quando la sciagura capita 
a me. Perché non accettia-
mo lo sbaglio altrui. Per-
ché la superficialità regna 
sovrana... o meglio, dilaga 
il pressapochismo. 
Ecco questo cambiamento 
sociale in atto si scontra 
con quello che è stato il 
periodo primaverile qui in 
città: operatori, volontari, 
professionisti, individui, 
gruppi, datori di lavoro e 
dipendenti, artigiani, com-
mercianti, sportivi, pen-
sionati, giovani e bambini, 
mamme e papà, nonni, zii 
e babysitter, badanti, inse-
gnanti, educatori, lavora-
tori, agricoltori e musicisti 

Per l’anno in corso, l’Am-
ministrazione Comunale 
di Settimo Milanese ha 
dato il via libera a diversi 
interventi che riguardano 
il territorio comunale. Ne 
ho parlato con l’Assessore 
Matteo Ragazzoni con de-
leghe ai lavori pubblici e 
all’edilizia privata che mi 
ha illustrato nel dettaglio i 
vari interventi.
Il primo intervento ri-
guarda la riqualificazione 
e messa in sicurezza del 
laghetto della Meriggia 
o Lago Tre Sport, che 
insiste nella zona di via 

Il punto sui lavori pubblici
Intervista all’Assessore Matteo Ragazzoni

Meriggia a Seguro. I lavo-
ri sono già partiti e stanno 
procedendo bene e si pensa 
che finiranno entro l’inizio 
del nuovo anno. Verrà rea-
lizzato un anello pedonale 
con aree di sosta e giochi 
per bambini. Una volta 
completati i lavori l’area 
avrà una maggiore fruibi-
lità da parte di tutti i citta-
dini di Settimo. Per questo 
progetto, oltre al cospicuo 
finanziamento comunale di 
circa 1 milione e duecen-
tomila euro il Comune è 
riuscito ad ottenere un fi-
nanziamento legato alla ri-

generazione urbana di circa 
300 mila euro.
Il secondo intervento ri-
guarda la riqualificazione 
dello scivolo della monta-
gnetta all’interno del Bosco 
della Giretta. Verranno re-
alizzati due percorsi. Uno 
più morbido fruibile da tutti 
e uno un po’ più ripido per 
chi vuole mettere alla pro-
va le proprie capacità. Sarà 
installato un nuovo scivolo 
più moderno ma in conti-
nuità con il progetto origi-
nario. In questo parco, tra 
le tante cose destinate allo 

Continua a pagina 2
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svago, c’è un’area attrez-
zata per le grigliate molto 
utilizzata dai cittadini di 
Settimo.
Il terzo intervento ri-

guarda il Parco Farina e 
precisamente la palazzina 
riservata agli eventi al co-
perto che verrà ampliata per 
la parte relativa ai servizi, 
per consentire una mag-
giore fruibilità da parte dei 
cittadini di Settimo. Con-
temporaneamente verranno 
riqualificati i vecchi servizi 
igienici. I lavori inizieranno 
a settembre e dovrebbero 
concludersi nel primo tri-
mestre del nuovo anno.
Il quarto intervento ri-

guarda il Parco in piazza 
Silone a Seguro dove l’at-
tuale area giochi subirà 
un intervento di riqualifi-
cazione completa. I lavori 
incominceranno a luglio e, 
insieme anche alla nuova 
installazione che è stata 
posizionata qualche mese 
fa, per la fine dell’anno i 

bimbi ed i ragazzi avranno 
a disposizione una nuova 
area adatta a tutte le età e 
tutte le esigenze.
Il quinto intervento ri-
guarda la sistemazione e la 
riqualificazione dei servi-
zi igienici nelle sedi della 
scuola primaria di Setti-
mo e Seguro. L’intervento 
doterà ogni piano dei vari 
plessi di servizi igienici 
adatti anche a disabili e ver-
rà incrementato il numero 
generale dei servizi stessi. 

Segue dalla prima pagina

Il punto 
sui lavori pubblici

Nella scuola polivalente di 
Settimo inoltre verrà ade-
guato il sistema dell’ascen-
sore, contemporaneamente 
al rifacimento dei pavimen-
ti dei corridoi e alla tinteg-
giatura completa del plesso.  
Prosegue il piano per il 
verde urbano con la pian-
tumazione di nuove pian-
te e aiuole in diverse zone 
del territorio a cominciare 
da via Panzeri e via Liber-
tà, via Matteotti e via per 
Vighignolo. Nella seconda 
metà dell’anno, nel perio-
do più adatto alla messa a 
dimora, verranno riqualifi-
cate le aree a verde di via 
Libertà, via Gramsci e via 
di Vittorio.  
Altro intervento che parti-
rà a breve, come ogni estate, 
riguarda i lavori di sistema-
zione degli asfalti, laddove 
i manti stradali risultano 
ammalorati per l’usura e 

secondo i piani di manuten-
zione periodica delle strade 
che ogni anno prevede l’e-
secuzione di interventi mi-
rati. Nel dettaglio l’elenco 
delle vie interessate dagli 
interventi.
I punti qualificanti di questi 
interventi, secondo l’Asses-
sore Ragazzoni, sono mol-
teplici ma seguono tutti un 
unico filo conduttore: fare 
in modo di migliorare sem-
pre la fruizione degli spazi 
e dei luoghi di Settimo per 

i nostri cittadini, grandi e 
piccoli. Questo avviene da 
un lato dotando il nostro 
territorio di nuovi e miglio-
ri spazi di aggregazione, 
dall’altro cercando di mi-
gliorare l’esistente tra cui 
le nostre scuole e il nostro 
sistema del verde.

Conclusioni
Tra i paesi confinanti con 
la metropoli milanese, il 
Comune di Settimo Mila-
nese registra un alto gra-

dimento per chi decide di 
trasferire qui la residenza. 
Dai vari contatti che ho 
avuto modo di approfon-
dire, al primo posto tra gli 
elementi di scelta, figu-
ra il green. Ovvero i vari 
parchi comunali dove ci si 
può sedere per chiacchie-
rare o leggere un libro, per 
fare jogging o godersi lo 
spettacolo degli scoiattoli 
che si avvicinano per “so-
cializzare” e chiedere una 
noce da rosicchiare. I viali 

alberati, le rotonde piantu-
mate. Quindi ben vengano 
tutti gli interventi finaliz-
zati alla manutenzione del 
verde. Fa bene allo spirito 
e anche alla salute. Basti 
pensare che un albero as-
sorbe circa 25 kg di CO2 

all’anno che possono arri-
vare a 100 kg in condizioni 
favorevoli ovvero in terri-
tori molto green. Nella lot-
ta contro il riscaldamento 
globale, la riforestazione 
fa parte della soluzione.

Cosimo Natoli

Elenco strade interessate dai lavori per gli asfalti

Svincolo via per Vighignolo - S.P. ex S.S. 11
Via Verdi - tratto da via Catalani e via Donizetti
Via della Libertà - tratto da via Grandi a via dei Gari-
baldini
Via Gramsci - tratto da via Alfieri a rotatoria Esselunga
Via Manzoni
Via Battisti - tratto da via Toti a via Grandi
Via Toti - tratto compreso tra via Bianchi e via Battisti
Via Grandi
Via Vittorio Veneto - tratto tra via Don Sturzo e rotatoria 
via Reiss Romoli
Via Edison - tratto tra via Barni a via Moirano
Via S. Pertini - tratto da piazza Don Milani a piazza Ge-
nerale Galvaligi
Via Nievo
Via Darwin - tratto compreso tra civico 67 e 91
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Dalla Liberazione alla Festa della Repubblica

Santagostino e l’interven-
to del presidente dell’ANPI 
“Giulia Lombardi” Luca 
Marcangeli.
Presso la sede della Pro 
Loco al Parco Farina, è sta-
ta poi inaugurata la mostra 
“Partigiani ragazzini – Sto-
rie di adolescenti nella Re-
sistenza”; una retrospettiva 
storica di ragazzi e ragazze, 
che non erano un “eserci-
to” uniforme, ma venivano 
da situazioni diverse acco-
munati da un grande buio, 
quello del regime fascista. 
Sofferenti di un regime dit-
tatoriale e restrittivo, lascia-
rono le proprie abitudini e 
la scuola, dedicando la pro-
pria esistenza a combattere 
per la libertà, sacrificando 
anche la propria vita.

La giornata si è conclusa 
nel tardo pomeriggio con 
l’aperitivo del 25 aprile 
presso il “Giardino Verde”, 
momento aggregativo, ral-
legrato da un piacevole in-
trattenimento musicale.
Venerdì 28 aprile i nostri 
infaticabili e bravissimi 
Giovani della 3a Età hanno 
presentato un commovente 
spettacolo titolato “Le don-
ne del 25 aprile”, raccontan-
doci il contributo femmini-
le alla Resistenza, spesso 
misconosciuto, attraverso 
i ricordi delle donne che 
hanno vissuto, combattuto 
e anche donato la vita. 
Anche il 1° maggio è stato 

festeggiato con il pranzo 
presso il Giardino Verde e 
nel pomeriggio a Palazzo 
Granaio con uno spettacolo 
del Coro “Storie Canti e Fo-
gli Volanti” dal titolo “Era-
vamo in tante”.
Sabato 6 maggio presso la 
Biblioteca Comunale c’è 
stato l’incontro con l’auto-
re Franco Meroni e la pre-
sentazione del suo libro “Il 
convoglio, storie di italiani 
deportati a Mauthausen”, 
dove vengono narrate le 
storie dei prigionieri tra-

“Una democrazia vitale 
mantiene viva la memoria 
delle proprie origini” que-
sto è il senso delle celebra-
zioni relative al periodo 25 
aprile/2 giugno, con un pro-
gramma che ogni anno vie-
ne arricchito e migliorato.
Amministrazione Comuna-
le, Pro Loco Settimo Mila-
nese, ANPI, Giovani della 
3a Età, Semeion e Coopera-
tiva di Abitanti si sono im-
pegnati per riempire queste 
giornate di contenuti storici, 
culturali, commemorativi e 
anche ludici, da proporre ai 
cittadini. 
Come ogni anno, abbiamo 
iniziato con la “biciclettata 
partigiana” che si è svolta 
il 23 aprile ed ha percorso i 
luoghi della resistenza loca-
le, da Cornaredo a Settimo 
Milanese concludendosi a 
Parco Farina.
La storica giornata del 25 
aprile è stata dedicata alla 
commemorazione dei no-
stri caduti, con il consueto 
corteo che, dopo essersi 
soffermato in piazza Tre 
Martiri, al monumento del 
milite ignoto e al cimitero, 
si è concluso in piazza della 
Resistenza dove si è svolta 
una cerimonia con una ri-
flessione del Sindaco Sara 

sportati col convoglio nu-
mero 73, quello in cui era 
presente il nostro concitta-
dino Giovanni Barni, ucci-
so poi nel lager nazista nel 
marzo 1945. 
Si è poi proseguito Merco-
ledì 10 maggio con la pro-
iezione del film “Cipria” 
presso l’Auditorium Anna 
Marchesini. La trama ri-
guardava l’imprenditore 
Giuseppe Visconti di Mo-
drone che nel 1941 chiese 
ad un pubblicitario famoso, 
Villari, di studiare una cam-
pagna promozionale per 
lanciare una nuova cipria. Il 
pubblicitario ingaggiò e… 
lanciò Cesare Zavattini. 

La consueta e graditissi-
ma consegna della Costi-
tuzione Italiana ai nostri 
diciottenni si è svolta il 31 
maggio in una sede partico-
lare e istituzionale, l’Aula 
Consiliare con la presenza 
del Prefetto di Milano e di 
Umberto Voltolina, cogna-
to di Sandro Pertini e Pre-
sidente della Fondazione a 
lui dedicata.
Umberto Voltolina è sta-
to poi protagonista di un 
incontro molto interessante, 
alle ore 21,00 presso l’Au-

ditorium, con riflessioni sul-
la Costituzione e testimo-
nianze e aneddoti sul grande 
Presidente Sandro Pertini. 
Questa lunga serie di eventi 
si è degnamente conclusa il 
2 giugno con iniziative ludi-
che e culturali.
È tornato finalmente, dopo 
tre anni, l’atteso e gradito 
pranzo della Repubblica 
presso il Parco Farina, al 
quale hanno partecipato ol-
tre 80 persone. 
Nel pomeriggio si è svolta 
la premiazione del Con-
corso Nazionale di Pittura 
“Libera l’arte” promosso 
e gestito dalla Pro Loco. Il 
concorso viene proposto da 
quasi vent’anni e riscuo-
te sempre molto successo 
di artisti partecipanti e di 
pubblico.

Per terminare in bellezza la 
giornata e le celebrazioni, 
nel tardo pomeriggio ab-
biamo potuto ascoltare il 
Concerto della Repubblica 
del nostro Corpo Musicale, 
durante il quale sono stati 
eseguiti ottimi brani, sotto 
la direzione del Maestro 
Vittorio Castiglioni.
Si è concluso così, anche 
quest’anno, un periodo 
lungo ed intenso di inizia-
tive ed eventi, che ogni 
anno offre proposte sempre 
molto interessanti ai nostri 
cittadini affinché ricordino 
com’era l’Italia di ieri per 
poter migliorare sempre di 
più quella di oggi e di do-
mani.

Vincenzina Nardi

Costituzione, giovani e futuro
“Libertà è partecipazione” Giorgio Gaber

L’attuale fase storica ci racconta in modo inesorabile di una fuga generalizzata 
dalla partecipazione e dalla politica a cui forse è legata la crisi più profonda che 
abbiamo di fronte, ossia la crisi del senso di futuro. Soprattutto per i giovani ri-
schia di essere distruttivo pensare di non poter incidere sulla realtà e contribuire 
con fiducia e positività alla costruzione di una società in cui riconoscersi come 
cittadini. 
Eppure lasciare che altri decidano o semplicemente delegare non può essere la 
risposta, lo dimostra la nostra Costituzione, la storia che rappresenta e l’attualità 
dei suoi contenuti, così bene raccontati dal nostro sindaco, dal prefetto e dal pre-
sidente dell’Anpi davanti agli occhi curiosi dei ragazzi. 

Così, l’incontro con i neo diciottenni, oltre a celebrare l’ingresso nella vita poli-
tica attiva che si manifesterà con l’esercizio del voto, diventa soprattutto l’occa-
sione per provare a ridare fiducia ai ragazzi, far sentire loro che le istituzioni non 
sono sempre così distanti e disinteressate ai loro bisogni e ai loro desideri. 
Questo continua ad essere uno degli obiettivi principali della nostra amministra-
zione, recuperare la distanza che si è creata con i giovani, continuare a promuo-
vere attività per ascoltarli in maniera autentica, coinvolgerli e valorizzarli perché 
partecipino da protagonisti alla vita sociale della nostra comunità. 

Stefano Panzeri
Assessore al Welfare di Comunità
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Chiusure estive Uffici comunali 
e servizi di pubblica utilità
MUNICIPIO
Chiusura straordinaria di tutti 
gli uffici il 14 agosto.

SPORTELLO 
AREA CITTADINO
Chiusura sabato 5, 12, 19 e 26 
agosto.
Chiusura alle ore 14.00 
di mercoledì 2, 9, 16 e 23 
agosto.
Nei giorni ed orari di chiusura 
non verranno presi appunta-
menti per il rilascio della CIE. 

SPORTELLO 
AREA IMPRESE
Chiusura alle ore 13.15 
di mercoledì 2, 9, 16 e 23 
agosto.

INDIRIZZAMENTO 
E UFFICIO MESSI
Chiusura sabato 5, 12, 19 e 26 
agosto e alle ore 14.00 di mer-
coledì 2, 9, 16 e 23 agosto.

SPORTELLO DECENTRATO 
DI VIGHIGNOLO
Chiusura tutti i martedì pome-
riggio di agosto.

SPORTELLO DECENTRATO 
DI VILLAGGIO CAVOUR
Chiusura tutti i giovedì pome-
riggio di agosto.

SUAP 
Orario di apertura Sportello 
Area Imprese lunedì dalle 
8.00 alle 13.15, accorpamento 

giovedì e venerdì 8.00 – 12.00, 
sabato 8.00 – 14.00. 

SPORTELLO 
MANTOVA AMBIENTE 
DI VIA CINISELLI 1 
Orari dal 7 al 26 agosto: 
lunedì 7 e 21, giovedì 10, 17 
e 24 - dalle 9.00 alle 13.00 e 
dalle 14.00 alle 18.00.

APPUNTAMENTI ESTIVI
CENTRO AMBIENTALE 
MOBILE (CAM) 
13 agosto – via Buozzi (piaz-
za del mercato), 19 agosto – 
via Reiss Romoli (parcheggio 
centro commerciale), 12 set-
tembre – via Meriggia (par-
cheggio vicino alla rotonda).

mercoledì 2, 9, 16 e 23 ago-
sto al mattino dello Sportello 
Area Imprese e S.U.A.P.

UFFICIO TECNICO 
Chiusura tutti i giovedì pome-
riggio di agosto.

BIBLIOTECA 
Chiusura tutti i sabati di ago-
sto e dal 10 al 18 agosto.
Fino al 31 agosto orario esti-
vo: lunedì, mercoledì, venerdì 
dalle 9.30 alle 14.30. Martedì, 
giovedì, dalle 14.30 alle 19.00. 
Sabato dalle 9.15 alle 12.30.

RICICLERIA 
Orario estivo: 
lunedì 13.30 – 18.00, martedì, 

Aggiornamento 
composizione 
Amministrazione 
Comunale
Di seguito i nuovi componenti della Giunta e del Con-
siglio Comunale:
Vicesindaco: Fabio Rubagotti con deleghe a Bilancio, 
Politiche Economiche, Legalità.
Consiglieri comunali Partito Democratico: Nicolina 
Avolivola e Alessia Serafini.

Gruppo 
di attività motoria

Il gruppo di attività motoria per anziani ringrazia il 
professor Gianluca della UISP per la competenza, la 
disponibilità e l’autorevolezza. 
Auguriamo a tutti BUONE VACANZE!

L’Alzheimer Cafè
è ripartito con nuovi
appuntamenti

È ripartito l’Alzheimer Cafè a Settimo Milanese. Gran-
de entusiasmo e partecipazione da parte dei volontari, 
delle persone affette da demenza, dai loro familiari e 
dagli specialisti che hanno condotto le prime due gior-
nate. I prossimi appuntamenti sono: 16 e 30 settembre, 
14 e 28 ottobre, 11 e 25 novembre, 16 dicembre. Vi 
aspettiamo a settembre a Palazzo Granaio. 
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Lasagnata di beneficenza 
per l’Emilia Romagna

Mercoledì 14 giugno 2023 
- Oltre 650 persone erano 
presenti alla Lasagnata 
di beneficenza organiz-
zata dall’Amministrazione 
Comunale nel cortile delle 
scuole di Settimo Milanese.
L’evento è stato organiz-
zato in collaborazione con 
alcune Associazioni del 
territorio facenti parte della 
Consulta del Volontariato, 
l’Auser, la Consulta del 
Commercio e la Protezio-
ne civile. Più di 70 volon-
tari erano presenti e hanno 
contribuito ad organizzare 
l’evento: il loro aiuto è stato 
fondamentale per il succes-
so di questa splendida sera-

ta di comunità, trascorsa in 
compagnia di amici, vicini 
e parenti.
La cena è stata animata dal-
la carica esplosiva di Nina 
della Risorgiva e dalla lotte-
ria a premi organizzata per 
raccogliere ulteriori fondi: 
più di 650 i biglietti venduti 
per un totale di € 1.100 rac-
colti. Anche Scuola Viva 
(in collaborazione con Pro 
Loco) ha contribuito, con 
il proprio banchetto di libri, 
alla raccolta di fondi.
I bambini presenti all’even-
to si sono divertiti a pescare 
i numeri dei fortunati vinci-
tori che hanno potuto por-
tare a casa i favolosi premi 

la Società partecipata dei 
Comuni di Pero e Settimo 
Milanese che gestisce la re-
fezione scolastica e la risto-
razione sociale, e dalla Pro-
tezione Civile di Settimo 
Milanese. Le birre vendute 
durante la serata sono state 
invece offerte da Luciano 
Hu, imprenditore locale che 
si era già distinto durante la 
pandemia donando 40.000 
mascherine e 18.000 guanti, 
quando il territorio ne aveva 
più bisogno.
In totale sono stati più di 
4.000 gli euro raccolti du-

messi a disposizione dalla 
Consulta del Commercio 
e in particolare da: Car-
tolibreria Paolini, Angel 
Elen - Hair Style House of 
Glamour, Ravelli Azienda 
Florovivaistica, Romano 
Stilisti Parrucchieri, Pic-
colo Cantiniere, Fantasie 
di Interni, Katiastyle Hair 
Studio, Farmacia Culzoni, 
Cartoleria Cantoni, Moroni 
e Osteria delle Rane Rosse.
Le lasagne e tutto il menù 
servito durante l’even-
to sono stati preparati da 
Settimo-Pero Welfood srl, 

rante la serata di beneficen-
za e che verranno devoluti 
alla raccolta fondi “Per i 
nostri sindaci e le nostre 
comunità” avviata e gestita 
da ANCI in favore dei Co-
muni emiliani e delle loro 
comunità colpite da allu-
vioni o frane causate dagli 
eventi atmosferici estremi 
di maggio.
[Per chi volesse inviare il 
proprio contributo trami-
te bonifico bancario l’i-
ban è IT20N0623003202 

000057138452 con causa-
le “Per i Comuni colpiti”].
Un grazie speciale va a chi 
si è attivato fin da subito per 
organizzare questa impor-
tante serata e a tutti i citta-
dini presenti: Settimo ha 
dimostrato ancora una volta 
di essere una comunità ac-
cogliente e pronta a mettersi 
in gioco per il prossimo. 
“Se ognuno fa qualcosa, in-
sieme possiamo fare molto” 
- Don Pino Puglisi.

Micol Oggioni

I NUMERI
L’ondata di maltempo che ha colpito il nostro paese nel 
mese di maggio ha causato in Emilia Romagna l’eson-
dazione di più di 40 fiumi e corsi d’acqua causando un 
totale - si legge dalle ultime notizie - di 5.885 interventi 
di somma urgenza i cui costi sono stati stimati in oltre 
1,8 miliardi di euro. Dopo mesi di assenza di precipita-
zioni, in poco più di 36 ore di pioggia in alcune zone del- 
l’Emilia Romagna la media dell’acqua piovana ha rag-
giunto i 500 millimetri: solitamente la piovosità nella 
regione è di 1.000 millimetri in 12 mesi.
Si tratta di fenomeni meteorici di particolare intensità de-
terminati dagli effetti del rapido cambiamento climatico 
che sta investendo il pianeta.
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Settimo d’estate, noi ascoltiamo 
musica, voi che fate?

“Vento d’estate, Io vado al 
mare, voi che fate?” cantava-
no Max Gazzè e Niccolò Fabi. 
Intelligentemente irriverenti, i 
Post Nebbia, in tempi recenti, 
rimaneggiarono l’idea cantan-
do “Veneto d’estate, io schi-
vo le zanzare, voi che fate?”. 
Mentre oggi giochiamo noi con 
questa frase titolando “Settimo 
d’estate, noi ascoltiamo musi-
ca, voi che fate?” per raccon-
tarvi la nostra estate musicale 
2023.
Presso il Salone Eventi di Pa-
lazzo Granaio, con il recital 
della cantante e pianista “Sola 
con un cane - digressioni tra-
gicomiche sulla solitudine” 
(14/6) si è conclusa la settima 
edizione di “Parole Al Vento”, 
ideata da AHUM / Collettivo 
Jam. Realizzata con il contri-
buto del Comune di Settimo 

Milanese, la rassegna che ave-
va come sottotitolo “Un piano 
per l’energia” ha presentato 
quattro serate all’insegna del 
minimo impatto energetico: un 
pianoforte acustico, un artista, 
un argomento di attualità o cul-
tura e parole e musica per crea-
re un dialogare con il pubblico. 
Viaggi sonori e racconti, tra 
musica soul dance anni ’70/’80 
e le colonne sonore, l’inclusi-
vità femminile e la solitudine).
Ben quattro serate, tra maggio 
e giugno sono state allieta-
te dai concerti in programma 
per il Farina Jazz Festival 
2023, organizzato dalla Pro 
Loco Settimo Milanese che 
quest’anno, oltre al Parco Fa-
rina ha coinvolto alcuni luoghi 
di pregio del territorio come 
la Villa Airaghi e il Palazzo 
d’Adda. Villa Airaghi, il 19/5, 

Flaminio, Pietro Ubaldi e Ce-
sare Pizzetti, suonerà brani del 
repertorio di Carlos Gardel, 
Osvaldo Pugliese, Nelly Omar. 
Il 7 luglio, poi, sarà la volta 
del Clan Zingaro, ensemble 
gipsy swing considerato un 
punto di riferimento nel pano-
rama jazz con incursioni nel 
panorama della canzone jazza-
ta italiana di autori noti quali 
Renato Carosone, Fred Busca-
glione e Paolo Conte.
Sempre in luglio non mancherà 
la rassegna dedicata alle Tribu-

te Band con omaggi ai Queen 
il 14 luglio con i 39 Queen Tri-
bute, a Mina il 21 luglio con 
la band di Sabrina Colombo e 
agli 883 di Max Pezzali, il 28 
luglio della band Con un deca.
Gli amanti della birra hanno 
avuto modo di soddisfare le 
loro curiosità il 23/24/25 giu-
gno per la quarta edizione di 
Craft Beer Festival che si tie-
ne nella bella cornice del cin-
quecentesco Palazzo d’Adda 
che ospita il Municipio.
La Scuola Civica di Musica 
Bill Evans promuove alcu-
ni concerti nel contesto di un 
progetto dal nome particolar-
mente suggestivo che indaga-
no sul rapporto primordiale 

tra natura e musica: “Acqua, 
spazio e respiro in musica”. 
I concerti sono realizzati con 
il contributo del bando cultura 
dell’amministrazione comu-
nale che aveva quale obiettivo 
tematiche di grande attualità 
come il rispetto dell’ambiente 
e il risparmio energetico. I pro-
tagonisti saranno il quartetto 
d’archi Sincronie (4/6) con il 
progetto Respiro, la pianista 
Silvia Giliberto con un reper-
torio che segue il tema dell’ac-
qua da Chopin a Ravel (26/6), 
il contrabbassista Luca Pissa-
vini (1/7) che propone un pro-
getto che vede protagonista lo 
“Spazio”, creando un paesag-
gio sonoro capace d’interagire 
con le suggestioni ambientali 
del luogo in cui la performance 
sarà effettuata. 
Dopo la magica escursione not-

turna “Lucciolando” (tenutasi 
come sempre tra fine maggio 
e i primi di giugno), La Ri-
sorgiva, sabato 24 giugno ha 
proposto il consolidato appun-
tamento “Sogno di una notte di 
mezza estate” nella splendida 
cornice del Bosco della Giretta. 
Protagonista indiscusso di que-
sta decima edizione il Belcanto 
Italiano con arie d’opera e me-
lodramma a cura dell’Associa-
zione Il Clavicembalo Verde.
Sempre da segnalare sul terri-
torio la ricca programmazione 
del Castelletto Music Garden, 
appuntamenti musicali votati 
al divertimento tra cui spicca-
no nomi di qualità come Gigi 
Cifarelli (1/6) e Naima Faraò 
(30/6), oltre a numerose pro-
poste tra canzoni (29/6 e 8/7), 
blues (22/7) e serate trash.

Antonio Ribatti

ha ospitato il Canova Trio, for-
mazione jazzistica con inclina-
zione neo soul e R&B formato 
dalla pianista e cantante Elisa 
Marangon, dalla bassista Ro-
berta Brighi e dal batterista 
Massimiliano Salina. A Palaz-
zo d’Adda (26/5), il trio “Eyes 
And Madness” formato da tre 
musicisti navigati come il pia-
nista Alberto Dipace, Danilo 
Gallo al contrabbasso e Fer-
dinando Farò alla batteria, ha 
presentato un progetto musica-
le ispirato alla pittura di Vasily 

Kandinsky. Presso Parco Fari-
na, invece, si sono tenuti i con-
certi del “The Origin Trio” 
(9/6), formazione di ispirazione 
fusion, latin e funk con Yazan 
Greselin all’organo Hammond, 
Fabrizio Spadea alla chitarra e 
Giorgio Di Tullio alla batteria 
e Stefano Bedetti ospite al 
sassofono - e del “SADDEX 
Jazz Legacy” (16/6) di Maxx 
Furian (batteria), Francesco 
Chebat (piano) e Yuri Golo-
bev (contrabbasso).
L’estate musicale di Pro Loco 
prosegue poi con due date de-
dicate alla musica popolare. 
Il 30 giugno, il quartetto Mi-
lando Fertango composto da 
Marcella Casciaro, Claudio 

Estate in Biblioteca

agli alunni della scuola primaria 
che possono venire a ritirare il 
loro libretto, iniziare a leggere, 
votare e accumulare timbri per 
ricevere il prestigioso diploma a 

settembre. Abbiamo pensato an-
che ai più piccoli: sempre dal 5 
giugno, i bambini dai 3 ai 6 anni 
sono invitati a colorare (in Bi-
blioteca o a casa) le illustrazioni 
della storia “Lino il calzino spa-
iato” e a contribuire a dare vita 
a una versione tutta a colori del 
racconto che sarà letto tramite 
Teatro Kamishibai dai bibliote-
cari in autunno. 
Tornano anche le “Letture in 
cortile”: mercoledì 21 giugno 
“Tutti per uno”, spettacolo del-
la Compagnia 3DiDanè, in cui 
3 moschettieri combatteranno 
la noia e il malumore nel regno 
di Tristonia; mercoledì 28 giu-
gno “Viaggio nell’Ecomondo”, 
lettura del Teatro della Zucca 
in cui viaggeremo con una vol-
pe un pochino sprovveduta e il 
suo amico pellicano, per visita-
re molti paesi e incontrare tanti 
animali. Entrambe le serate ini-
zieranno alle 20,10 e, in caso di 
maltempo, si terranno dentro la 

Sarà un’estate molto densa per la 
Biblioteca di Settimo e per i suoi 
lettori di ogni età. A partire dal 5 
giugno, infatti, è tornato il con-
corso “SuperLettore” dedicato 

Biblioteca. 
Giugno è anche il mese del Pride 
e quest’anno lo celebreremo gio-
vedì 22 con l’attrice Dominique 
Evoli e il monologo “Confusa e 
felice: un coming out con brio”, 
scritto a 4 mani con Alessandra 
Ghimenti. Lo spettacolo sarà ri-
petuto ogni 30 minuti dalle 20,30 
alle 22 per fornire un’esperienza 
unica e personale agli spettatori. 
È gradita la prenotazione, con 
preferenza di orario, alla mail 
biblioteca.settimo@csbno.net o 
passando a trovarci. 
A luglio parleremo di scienza: 
giovedì 6 il fisico Iyed Boussaa 
ci farà conoscere la figura di Ro-
bert Oppenheimer, in vista del 
film a lui dedicato dal regista 
Christopher Nolan. La conferen-
za inizierà alle 20,45 a ingresso 
libero e sarà preceduta (dalle 19) 
da un aperitivo “atomico” a pa-
gamento in cortile, a cura del bar 
dell’Auditorium.
Sempre a luglio, giovedì 13, 

presso il parco Farina (in Au-
ditorium in caso di maltempo) 
potremo godere del cabaret mu-
sicale di Madame Pistache, un 
one-woman-show ambientato 
nei raffinati locali d’un cabaret 
parigino degli anni ’30, diretta-
mente dalla compagnia Teatro 
Bandito. Inizio ore 21,30. 
Per salutare le vacanze, prima 
dell’inizio della scuola, abbiamo 
pensato di proporre lo spettacolo 
“Il vestito nuovo dell’imperato-
re”, una produzione della com-
pagnia aretina La Filostoccola, 
scritta e interpretata da Eleonora 
Angioletti e Giorgio Castagna, 
tratta dall’omonima fiaba danese 
di Hans Christian Andersen. Lo 
spettacolo si terrà sabato 9 set-
tembre alle 17,00 presso l’Au-
ditorium.
Siete amanti del giallo e del 
noir? Allora settembre è il mese 
per voi. Venerdì 22, presso 
l’Auditorium, lo scrittore Luca 
Crovi farà 4 chiacchiere con i 

suoi colleghi Gianni Biondillo, 
Rosa Teruzzi e Piero Colaprico 
in “Settimo Noir”. Alla serata 
saranno presenti anche la musi-
ca di Raffaele Kohler e le letture 
del gruppo Parole a Manovella.
Per chiudere, vi ricordiamo che 
dal 19 giugno al 31 agosto sarà 
in vigore il nostro orario estivo: 
lunedì, mercoledì, venerdì dalle 
9,30 alle 14,30, martedì e gio-
vedì dalle 14,30 alle 19, sabato 
dalle 9,15 alle 12,30. La Biblio-
teca sarà chiusa tutti i sabati di 
agosto e nei giorni 14, 15, 16, 
17, 18 agosto.
Per prenotare le vostre letture, 
i vostri giochi e i vostri fumetti 
ed essere sempre aggiornati su 
orari e attività potete andare su 
https://webopac.csbno.net/libra-
ry/Settimo/
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Da Settimo Milanese 
al Monaco Energy Boat Challenge 2023
Un’esperienza giovanile tra innovazione e sostenibilità ambientale

L’orgoglio di partecipare ad un 
progetto importante
Siamo orgogliosi di raccontare in-
sieme alla nostra Amministrazione 
Comunale l’esperienza di Luca, 
studente di Ingegneria e cittadino 
di Settimo Milanese, e di tutti i suoi 
compagni del Team Physis PEB 
del Politecnico di Milano. Questi 
ragazzi si stanno preparando con 
grande impegno all’Energy Boat 
Challenge che si terrà a luglio nelle 
acque del Principato di Monaco.
In questa sfida università e azien-
de provenienti da tutto il mondo si 
mettono alla prova per progettare 
e costruire un catamarano da com-
petizione a emissioni zero, con 
l’obiettivo di stimolare ogni forma 
di innovazione e rendere più soste-
nibile il mondo della nautica. 

Physis never sleeps 
Nel 2022 la barca IONE 1.0 ha 
esordito in gara con un sistema 

energetico che univa batterie agli 
ioni di litio e pannelli solari.
Come ci racconta Gabriele Defen-
dini (Technical Director) “Il team 
appena nato - in solo 8 mesi di 
duro lavoro - è riuscito a costruire 
un catamarano in grado di stupire 
tutti e sbaragliare la concorrenza 
piazzandosi sul terzo gradino del 
podio. Ci ricordano come il team 
che non dorme mai - Physis never 
sleeps - e veniamo premiati con 
uno dei trofei più significativi e 
ambiti della competizione: l’Eco 
Conception Prize, assegnatoci 
per avere costruito la barca più 
green ed eco sostenibile. Fieri 
che questo aspetto che abbiamo 
considerato sin dall’inizio sia 
stato riconosciuto e valorizzato! 
Quest’anno sarà dura ripetersi 
ma lavoriamo giorno e notte per 
poter dire a noi stessi di aver fatto 
il meglio!”.
Diversi componenti sono stati pro-

gettati e realizzati nell’ottica di ri-
durre al minimo l’impatto ambien-
tale dell’imbarcazione, sia diretto 
sia associato alla produzione delle 
tecnologie montate a bordo. 
Luca Vacchini (Head of Logistic) 
ricorda che “Esempi primari sono 
il cockpit realizzato riciclando 
stampi di seconda mano, con 
una particolare fibra di basalto 
prototipale e resina bio-based. 
Questo consente un bassissimo 
impatto ambientale e la possibi-
lità di riciclo ulteriore una volta 
finito l'utilizzo. Molti componenti 
inoltre sono stampati in 3D, con 
nuovi materiali sviluppati appo-
sitamente per il team, derivati da 
materiali al 100% riciclati e/o de-
rivati da fonti naturali. Infine una 
stazione di ricarica ci permetterà 
di produrre idrogeno verde (a 
emissione zero) grazie a pannel-
li solari, un elettrolizzatore e un 
compressore”.

Pronti per luglio a dare batta-
glia nelle acque del Principato 
Visti i grandi risultati ottenuti alla 
prima partecipazione i ragazzi di 
Physis stanno lavorando a IONE 
2.0 che sarà spinta da un propul-
sore alimentato da fuel cell a idro-
geno autoprodotto, oltre a batterie 
agli Ioni di Litio. La barca è bel-
lissima nella nuova livrea 2023 
e oggi è pronta per affrontare gli 
ultimi test in acqua.
Migliorarsi in un progetto così 
ambizioso e vincente dal punto di 
vista dell’innovazione e della so-
stenibilità sarà dura; ma per tutti 
noi questo obiettivo è già stato 
raggiunto, al di là del risultato che 
otterranno sul campo di gara dove 
siamo certi daranno filo da torcere 
a tutti!
Ringraziamo sentitamente il Sin-
daco Sara Santagostino e l’As-
sessore alle politiche sociali e 
giovanili Stefano Panzeri per aver 

condiviso con noi sin dal principio 
l’opportunità di mostrare il valore 
di questo percorso di innovazione 
e rispetto per l’ambiente, oltre che 
di studio e impegno di questi stu-
denti. 
Sia a livello personale, sia come 
azienda siamo fieri di essere fra 
gli sponsor del Team Physis e 

soddisfatti di dare, anche in questa 
occasione, il nostro contributo per 
una reale sostenibilità ambientale 
e sociale.
Non un vezzo, ma una precisa 
strategia di tutti noi.

Oscar Indino 
e Corrado Gamba

Choose Wood

Carità Cultura Missione: aiutare chi aiuta
Missione nasce traendo fondamen-
to dall’esperienza delle comunità 
cristiane cattoliche presenti sul 
nostro territorio e che già operano 
sul fronte della carità, della cultura 
e della missione.
Si è costituita nell’ottobre 2020 a 
Settimo Milanese, sede in piazza 
Tre Martiri. Il Consiglio Direttivo 
è composto da cinque persone che 
ricoprono le seguenti cariche: presi-
dente Marco Guido Gerli, vice pre-
sidente Giovanna Spannocchi, se-
gretaria Clarissa Benini, consiglieri 
Roberta Mauro e don Paolo Torti.
Il desiderio che ha mosso i fon-
datori è stato proprio quello di 
rendere strutturato il sostegno a 
progetti e attività che rispondano 
a situazioni di bisogno sia esso 
psichico, economico, sociale, fa-
miliare o fisico, promuovendo in-
terventi e servizi sociali, attività di 
beneficenza e sostegno a distan-
za, cessione gratuita di alimenti, 
organizzando e gestendo attività 

culturali, artistiche o ricreative, 
incluse attività che spingono a pro-
muovere e diffondere la pratica del 
volontariato.
Attraverso l’Associazione sarà 
possibile gestire interventi ca-
ritativi e di assistenza per persone 
bisognose indicendo raccolte di 
fondi e/o beni di consumo in ma-
niera continuativa o in risposta ad 
emergenze contingenti; potremo 
anche collaborare con enti sia pub-
blici che privati presenti sul nostro 
territorio per sostenere situazioni 
di povertà di cui si venga a cono-
scenza.
Una particolare attenzione voglia-
mo dedicarla ai nuclei familiari in 
stato di bisogno, ai minori e alle 
persone con disabilità. 
Ci sono alcuni progetti già attivi 
che vogliamo portare all’atten-
zione dei nostri lettori: “Poveri 
tra noi”, sostegno alla Caritas di 
Settimo Milanese per aiutare le fa-
miglie disagiate con l’acquisto di 

Nel nostro territorio sono presenti 
molte associazioni che operano in 
svariati settori: culturale, sportivo, 
sociale, di tutela e valorizzazione 
del territorio. 
Perché allora un’altra associazio-
ne? La vivacità e la creatività te-
stimoniate da questa ricchezza di 
iniziative ci dice che c’è attenzione 
e voglia di dare risposte ai bisogni 
sempre maggiori, desiderio di mi-
gliorare il territorio, dare risposte 
alle povertà emergenti, educare 
alla bellezza.
L’Associazione Carità Cultura e 

generi alimentari di prima necessi-
tà, con particolare attenzione alla 
presenza di bambini, di disabili o 
anziani; “un pozzo per il Congo”, 
progetto voluto da don Sergio 
Gianelli, ex parroco di Settimo 
Milanese, per sostenere  con aiuti 
economici suor Adelina, missiona-
ria nel Congo che sta concretizzan-
do il progetto in memoria di don 
Sergio; Progetto “Aleppo”, città 
della Siria colpita da un terremoto 
devastante che ha distrutto ciò che 
la guerra aveva risparmiato. I frati 
Francescani, in spazi risparmiati 
dalla distruzione, distribuiscono 
ogni giorno 1500 pasti e generi di 
prima necessità. Dovendo poten-
ziare gli acquisti, con questa rac-
colta di denaro vogliamo aiutarli in 
questo loro obiettivo. 
L’Associazione non ha scopo di 
lucro, è regolarmente iscritta al 
registro unico del “terzo settore” 
come organizzazione di volonta-
riato. Ogni donazione può essere 

inserita nella denuncia dei redditi 
permettendo il recupero del 30% 
di quanto donato. 
I riferimenti per i contatti sono: 
via E-mail: carcumis@gmail.com; 
Tel. 380.43.40.143; inoltre si 
può optare per il 5 x 1000 in-
dicando questo Codice Fiscale: 
97880870155.
È stato creato anche un sito che in-
vitiamo a visitare: www.carcumis.it; 
qui è possibile reperire i documen-
ti di costituzione dell’Associazio-
ne, lo Statuto, la descrizione dei 

progetti indicati sopra.
Donazioni solo con bonifi-
co bancario intestato a: Cari-
tà Cultura Missione IBAN: 
IT59S030909606100000177212 
- Causale: indica il progetto da 
Te scelto.
Saremo lieti di raccogliere anche 
proposte e disponibilità a colla-
borare con l’Associazione da par-
te di chi vuole in prima persona 
coinvolgersi dando del tempo per 
azioni di bene.

Giovanna Spannocchi
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Progetto Noi Piccoli Supereroi
dall’idea di una docente della 
Scuola Primaria, Anna Corlia-
nò, poi sviluppata e realizzata 
da Alfredo Franzetti, volonta-
rio della Croce Rossa di Setti-
mo Milanese.
Il progetto, intitolato “NOI 
PICCOLI SUPEREROI”, si 

pone come obiettivo quello di 
insegnare ai ragazzini come si 
gestisce una chiamata al 112 e 
di fornire loro alcune sempli-
ci nozioni di Primo Soccorso 
(cosa fare, per esempio, in caso 
di piccoli incidenti domestici, 
oppure come comportarsi se 
si verifica un’improvvisa fuo-
riuscita di sangue dal naso…). 
Prevede inoltre la dimostrazio-
ne di alcune manovre salvavita, 
tra cui quella di disostruzione 
delle vie aeree da corpo estra-
neo (Manovra di Heimlich).
I materiali per il corso, in ri-
ferimento ai contenuti trattati, 
sono scelti e assemblati da Al-
fredo Franzetti, tenuto ovvia-
mente conto della giovane età 
degli alunni a cui si rivolge.
Gli incontri si svolgono in clas-

La Croce Rossa di Settimo Mi-
lanese da ormai dieci anni col-
labora a un progetto che vede 
coinvolti gli alunni e le alunne 
delle classi quinte dei tre plessi 
della Scuola Primaria di Setti-
mo, Seguro e Vighignolo.
L’iniziativa nacque nel 2013 

se, con una durata complessiva 
di 2 ore, supportati anche da 
filmati presi dal web e si con-
cludono con la possibilità di 
accesso da parte degli alunni 
all’interno dell’ambulanza, per 
conoscere i presidi medico-
sanitari in dotazione e il loro 
utilizzo in caso di bisogno.
Tutti i partecipanti si sono mo-
strati attenti e interessati alle 
tematiche trattate, restituendo 
un feedback sicuramente posi-
tivo dell’esperienza fatta.
Dopo dieci anni di continuità, 
la squadra dei soccorritori vo-
lontari che attua questo pro-
getto all’interno dell’Istituto 
Scolastico si avvale ancora 
della presenza di figure “sto-
riche”, quale appunto Alfredo 
(un ricordo particolare va an-

che a Maurizio, che purtrop-
po è recentemente venuto a 
mancare a causa di una grave 
malattia e che per tanti anni ha 
collaborato all’attuazione del 
progetto) e dell’ingresso dei 
nuovi volontari-soccorritori, 
Silvio, Cristina e Sara che si 
sono resi disponibili ad entrare 
nelle classi e interfacciarsi con 

Insieme per crescere. 27 maggio 2023: 
Giornata della Sostenibilità

nei nostri giovani cittadini e 
che i bambini e i ragazzi pos-
sono e devono essere prota-
gonisti attivi di questo pro-
cesso.
A conclusione di un anno di 
lavoro dentro e fuori dalle 
scuole, il 27 maggio si è svolta 
la “Giornata della Sostenibi-
lità”: i bambini e i ragazzi di 
tutte le scuole della città e tutti 
gli adulti che li hanno affianca-
ti hanno invitato la cittadinan-
za a condividere la soddisfa-
zione di aver lavorato insieme 

«Insieme per Crescere» è il 
Patto Educativo di Settimo 
Milanese, un’alleanza, forma-
lizzata a maggio 2022, tra tut-
te le realtà (Amministrazione 
Comunale, scuole, famiglie, 
servizi educativi, associazioni, 
realtà sportive, economiche e 
sociali...) del territorio che, da 
decenni, concorrono alla for-
mazione dei nostri ragazzi. 
È un’alleanza fondata sulla 
convinzione che tutta la città 
può e deve concorrere all’edu-
cazione, formazione e crescita 

e a scoprire laboratori, prodotti 
e tanto altro ancora.
I genitori di tutte le scuole han-
no organizzato e animato le 
feste di fine d’anno.
È stata un’intera giornata ricca 
di proposte diffuse nel territo-
rio; nelle scuole, al Parco Fa-
rina, al Bosco della Giretta, a 
Palazzo Granaio, allo Spazio 
Terraluna.

Annalisa Salomone
Assessore Istruzione, 

Politiche per la Famiglia, 
Politiche per la Pace

i ragazzini.
Il progetto ha contribuito senza 
dubbio a sensibilizzare le nuo-
ve generazioni, sin dalla loro 
giovane età, sull’importanza 
che rivestono la diffusione del-
la cultura della solidarietà e di 
attenzione al prossimo, valori 
irrinunciabili che stanno alla 
base di qualsiasi società.
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Settimo Sport 2023
rifatti a casa loro nella succes-
siva prova unica di Campionato 
Italiano Promozione, dove han-
no staccato il pass per la Serie C. 
Un evento non incluso formal-
mente nel manifesto di Settimo 
Sport, come del resto il Palio 
delle contrade di Vighignolo (di 
cui si parla a parte, come per il 
minibasket), ma entrambi inse-
riti in un calendario quasi esclu-
sivamente giovanile. Il calcio 
come al solito ha fatto la parte 
del leone, occupando anche mol-
te serate feriali: da via Pertini per 
“Seguro by night Cup” e “Sky 
blue Seguro Cup” alla Stradascia 

per il “Città di Settimo Milane-
se”, dall’oratorio di Vighignolo 
per il “31° Torneo Giovanile 
e Amatoriale” a quello di san 
Giovanni Battista per la “Festa 
di Primavera - Lo sport come 
piace a noi 2023”, con l’aggiun-
ta di gare di tennistavolo e pal-
lavolo. Quest’ultima disciplina 
si è esibita sul manto erboso del 
parco di Vighignolo, col titolo di 
“Visette Volley S3 outdoor”, con 
protagonisti i bambini e le bam-
bine dai 7 ai 12 anni. Ben 10 reti 
più basse di quelle regolamentari 
hanno delineato 8 campi di gare 
non competitive e 2 di apprendi-

Dopo un biennio di quasi to-
tale cancellazione pandemica, 
il classico appuntamento spor-
tivo, che ora copre il bimestre 
maggio-giugno di Settimo Mila-
nese, ha completato il recupero 
dell’anno scorso nell’edizione 
odierna. Questo nonostante il 
vuoto lasciato nel coordinamen-
to organizzativo da parte dell’in-
dimenticabile Laura Sossi, cui 
gli scacchisti hanno dedicato il 
Memorial Esagonale a squadre a 
palazzo Granaio. I nostri rappre-
sentanti, sbalzati giù dal podio 
dai vincitori Cavalli & Segugi di 
Robecchetto con Induno, si sono 

mento del gioco. Una trentina di 
squadre di pallavolisti “in erba”, 
ciascuna composta da 4 elemen-
ti (una via di mezzo tra il beach 
volley e il sestetto standard), era 
votata al divertimento collettivo 
e alla gratificazione per il gesto 
tecnico in assenza del risultato 
agonistico. Tale atteggiamento, 
anche per tradizione anglosas-
sone, è insito nella natura dei 
tornei di Minirugby dei nostri 
“Lyons” ed è culminato nella 
gioiosa trasferta di un centinaio 
di piccolissimi interpreti della 
palla ovale, addirittura dai 5 anni 
in su, alla 5a edizione del “Lupo 

di Gubbio”. Questa promettente 
impronta di educazione sporti-
va è stata chiaramente visibile 
anche negli “Athletic Games” 
di Riccardi Academy, con l’ag-
giunta di un gradevole elemento 
spettacolare nel “Saggio di fine 
anno” di Artistica Settimo, nel-
lo “Stage di arti marziali” dello 
Shotokan Karate Club e nella 
“Giornata sui pattini” di Maga. 
L’appuntamento rotellistico ha 
visto l’alternarsi per tutta la 
giornata delle esibizioni di atleti 
agonisti con tantissimi bambini 
entusiasti di provare a scendere 
in pista con gli schettini ai pie-

di. Non abbiamo i dati precisi, 
ma se sommiamo tutti i parteci-
panti e gli spettatori dell'intera 
rassegna sportiva registriamo 
facilmente il coinvolgimento di 
almeno un decimo della popola-
zione della nostra città.
Infine alla coreografica manife-
stazione finale “Triangolare di 
riproduzioni” degli aeromodelli 
di Fly Team è stata affidata sim-
bolicamente al vento quella vo-
glia di “volare nel verde” che è 
stata un po’ la cifra ambientale e 
anagrafica dello spirito di Setti-
mo Sport 2023.

Angelo Cillo

Settimo Ballet School: “Rimanete OFFLINE 
e godetevi lo spettacolo dal vivo”
La scuola di danza torna ad emozionare il suo pubblico dopo un anno ricco di danza e soddisfazioni

“Una prova di professionalità, 
entusiasmo e simpatia”, “Di-
vertente, educativo, curato”… 
ecco solo alcuni dei commenti 
emersi al termine dello spetta-
colo di fine anno accademico 
della Settimo Ballet School, 
che dopo cinque anni è tornata 
ad esibirsi sul palcoscenico di 
un grande teatro, lo storico Tea- 
tro Galleria di Legnano. Sono 
stati mesi di lavoro intenso e 
meticoloso, che hanno richie-
sto la collaborazione di tutti: 
insegnanti, allievi, famiglie, 
tutti coinvolti nella creazione 
di un nuovo successo dal titolo 
Offline. Quest’anno la direttri-
ce Elisa Pravettoni ha scelto di 

portare in scena un argomento 
attualissimo, e di riflettere in-
sieme agli allievi sul tema dei 
social network, che sempre di 
più inglobano il mondo giova-
nile. Lo spettacolo si sviluppa 
mettendo a confronto i giorni 
nostri con un’epoca esuberan-
te e controversa che detiene 
un posto speciale nel cuore 
del pubblico: i fantastici anni 
’70. Emerge così, in antitesi 
con quanto accade oggi, l’im-
portanza del contatto reale con 
gli altri, passando attraverso 
le manifestazioni pacifiste dei 
figli dei fiori, quando in disco-
teca la disco dance si accinge 
a far ballare il mondo intero. 

Più di 160 persone hanno la-
vorato sul palco o dietro le 
quinte per la realizzazione di 
questo spettacolo, tra allievi, 
collaboratori e tecnici. Uno 
show a testimonianza che 
la danza insegna che solo la 
passione, unita ad un grande 
impegno, permette di arriva-
re lontano. Al termine della 
serata la scuola ha salutato 
tre allieve “storiche”, che di 
questo insegnamento hanno 
fatto tesoro negli anni, e sono 
arrivate lontano: Anna Dantes 
e Miriam Genovesi sono state 
ammesse alla Modulo Aca-
demy di Milano, mentre Sofia 
Rignanese ha superato l’audi-
zione per l’accademia M.A.S. 
Music Arts & Show. A loro va 
il più grande augurio di riusci-
re a raggiungere i propri obiet-
tivi, in un futuro di cui poter 
essere orgogliose. 
Anna e Sofia hanno terminato 
due anni di SBS Musical Aca-
demy, il percorso accademico 
nato lo scorso anno, grazie al 
quale le allieve hanno inizia-
to a scoprire come affrontare 
il mondo del lavoro, portan-
do avanti un programma in-
tensivo che prevede pagelle 

quadrimestrali, colloqui con i 
docenti ed esami di fine anno 
accademico, che le partecipan-
ti hanno superato con successo 
lo scorso giugno. 
Questi ultimi non sono stati gli 
unici esami che hanno affron-
tato gli allievi della scuola: a 
marzo, i corsi di danza classi-
ca hanno avuto la possibilità 
di sostenere un esame accade-
mico presieduto dalla Maestra 
Adeline Souletie (Teatro alla 
Scala di Milano, Conservato-
rio Nazionale di Parigi). Que-
sta occasione è stata preziosa 
per avere un riscontro del pro-
prio lavoro direttamente da chi 
ha fatto della danza la propria 
professione e ha potuto offrire 
consigli da custodire gelosa-

mente per gli anni futuri. 
Nel mese di marzo le soddisfa-
zioni non sono mancate, perché 
un numeroso gruppo di allieve 
più grandi ha ottenuto grandi 
successi e riconoscimenti in 
seguito alla partecipazione 
a concorsi internazionali: a 
Lodi al concorso “Danzando 
sotto le stelle” hanno ottenuto 
il 1° posto con “Another Day 
of Sun” di E. Pravettoni, così 
come nella prestigiosa compe-
tizione mondiale “Stelle della 
Danza”, dove la stessa coreo-
grafia ha ottenuto il 1° posto, 
e il pezzo “Danza e Arpa” si 
è aggiudicato il 3° posto e la 
menzione speciale alla musi-
calità. 
Al momento, a scuola si sta 

svolgendo il consueto Campus 
Estivo, con una grande novità: 
SBSinsieme da quest’anno è 
bilingue, e affianca lo studio 
della danza allo studio dell’in-
glese, curato in ogni dettaglio 
da personale competente e 
qualificato, in modo da dare ai 
ragazzi più strumenti possibili 
per il loro futuro. 
È stato quindi un anno dav-
vero stimolante, ricco di nuo-
ve possibilità per gli allievi e 
occasioni indimenticabili per 
loro e per i loro genitori. Dopo 
la pausa estiva si ricomincerà 
con un nuovo anno ancora più 
speciale, con tante occasioni 
di crescita e di esibizioni… 
magari iniziando da settembre 
con una replica di Offline?

S3 Outdoor, minivolley all’aperto a Vighignolo
Domenica 28 maggio si è svolta 
nella splendida cornice del parco 
di Vighignolo baciata dal sole, 
la manifestazione di minivolley 
all’aperto “S3 Outdoor” dedica-
ta a bambini e bambine nati nella 
fascia di età tra il 2016 e il 2011. 
L’organizzazione dell’evento è 
stata gestita dall’ASD Visette 
Volley in collaborazione con il 
Comitato Territoriale FIPAV. Per 
tutta la giornata si sono sfidate 
circa 20 squadre su 5 campi in 
erba per un totale di 60 gare con 
il coinvolgimento di circa 120 

bambini. Inoltre sono stati utiliz-
zati altri due campi per poter far 
divertire i bambini “amici” dei 
nostri tesserati con l’aiuto dei 
nostri istruttori. Grazie all’aiuto 
della Protezione Civile di Setti-
mo Milanese è stato allestito un 
servizio ristoro che ha rifocillato 
i nostri piccoli amici per tutta 
la giornata. Infine un ringrazia-
mento particolare agli sponsor 
della manifestazione, Gruppo 
CAP e Mizuno, che hanno rega-
lato agli iscritti e amici gadget e 
un opuscolo per il ciclo virtuoso 

dell’acqua del rubinetto. La foto 
finale di gruppo con il Sindaco 
Sara Santagostino e l’Assessore 

allo Sport Matteo Ragazzoni ha 
sancito il termine della manife-
stazione.
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5º Torneo Lupo di Gubbio
con il Nea Ostia che poi vince-
rà il torneo, subendo solo una 
sconfitta. Purtroppo durante la 
seconda partita un nubifragio 
si abbatte sui ragazzi proprio 
mentre sono sotto di una meta 
con il Foligno. Impossibile 
giocare sotto quell’acqua, i 
nostri Leoni e i loro avversari 

non si tirano indietro e portano 
a termine la partita. 0-1 il risul-
tato finale.
Una lunga sospensione per le 
condizioni meteo infreddoli-
sce i ragazzi, bagnati fradici. 
Qualche squadra si ritira. Sotto 
la spinta dei Coach Bob e Gab-
bo i ragazzi non mollano e si 
ributtano sotto la pioggia per 
le altre partite. La terza partita 
trova i ragazzi ancora troppo 
freddi e finisce 0-3 con il Villa 
Pamphili, squadra molto pre-
parata che si era anche rispar-
miata la tempesta.
Poi i Lyons tirano fuori l’orgo-
glio pareggiando 2-2 con Fal-
conara e Valpolicella.
Portiamo a casa un quarto posto 
nel girone, la vittoria contro la 
vincitrice del torneo, ma soprat-
tutto una gran prova di coraggio 
dei nostri ragazzi che nonostan-
te la partita sotto il nubifragio 

Trasferta di tre giorni per i no-
stri Leoni in quel di Gubbio, 
location fantastica per un bel-
lissimo torneo.
Il sabato è dedicato alla Under 
13 che si misura con squadre di 
altissimo livello dimostrando 
il suo valore. La prima partita 
ci porta una vittoria di misura 

riescono a tenere duro.
Questa esperienza vi ha fatto 
crescere tantissimo e noi sia-
mo orgogliosi di voi. Davvero 
emozionante vedervi lottare in 
quelle condizioni e vedere staff 
e genitori seguirvi e incitarvi 
sotto quell’acquazzone.
Nel Torneo Lyons Under 11 i 
nostri agguerriti Leoni si sono 
cimentati con l’ultima trasferta 
dell’anno.
Bellissimo torneo e bellissima 
prestazione.
Nei gironi i nostri ragazzi chiu-
dono secondi dietro al Valpo-
licella con due vittorie e una 
sconfitta. In semifinale i Leoni 
hanno la meglio su Ostia, 4-3 
il risultato. La finalina 5°-6° 
posto vede prevalere il Lecco.
La nostra Under 11 porta a 
casa un fantastico quanto me-
ritato 6° posto nella classifica 
generale.

Grandi ragazzi… siamo fieri 
di voi.
Un particolare ringraziamento 
va ai coach Bud e Franco, sem-
pre pronti a spronare ed aiutare 
i ragazzi in un caldo infernale. 
Grandissimi anche i genitori, 
primi sostenitori dei nostri pic-
coli atleti.

Ed ora il meritato riposo!!!
Vi ringraziamo ragazzi per le 
emozioni che ci regalate ogni 
volta!!!
Forza Rugby Lyons! Ringra-
ziamo il Rugby Gubbio per 
l’organizzazione e lo splendido 
terzo tempo nel chiostro. 
Alla prossima!!!

Torneo delle Contrade
vighignolesi.
Il torneo si è svolto nelle serate 
che vanno da giovedì a domeni-
ca sera, ma con il tempo il calcio 
non è più il solo motivo per cui 
andare dietro l’oratorio, la par-
te “godereccia” rappresentata 
dal cenare all’aperto dopo aver 
guardato una partita di calcio ha 
un suo fascino, forse ancora non 
del tutto scoperto e anzi con una 
buona dose di mistero.
Nelle serate di venerdì e saba-
to, le ordinazioni superavano 
ampiamente le 1000 unità, poi 
nell’ultima edizione la tecnolo-
gia ha dato una mano grazie alla 
creazione di un’APP per gestire 
le prenotazioni in modo più or-
dinato e veloce. Ormai anche 
la cucina è una continua evolu-
zione verso il gourmet, ci sono 
state serate a tema come fritto di 
pesce, paella e sangria ed altre 

proposte intriganti.
Però il top è rimasta la classica 
insuperabile salamella con la 
birra. Ci sono state anche 2 se-
rate con musica dal vivo e una 
dedicata al liscio sempre con le 
partite sul campo di fianco.

Anche quest’anno Vighignolo ha 
vissuto il mese dedicato al Tor-
neo delle Contrade.
Iniziare quindi con un doveroso 
ringraziamento all’US Vighi-
gnolo, nella figura in primis del 
suo Presidente Riccardo Tarqui-
nio è come minimo doveroso.
Appuntamento che ormai si ripe-
te da più di 30 anni, che non si 
è disputato solo negli anni della 
pandemia.
Nato come vero e proprio tor-
neo dei quartieri che c’erano a 
Vighignolo un po’ come sana 
prosecuzione dei giochi che si 
svolgevano nei giorni della fe-
sta patronale tra i 4 storici “vil-
laggi”.
Col tempo si è evoluto fino a 
diventare un torneo di rilevanza 
regionale, quest’anno 20 squa-
dre di ragazzi e ben 10 a rap-
presentare le storiche contrade 

Oltre ai tornei, ci sono state se-
rate a tema tipo una partita tra 
Vecchie Glorie o un minitorneo 
di calcio femminile, serate che 
sono anche servite per ricordare 
chi non c’è più, mai bello fare 
nomi ma almeno quello di Ange-

lo credo sia doveroso.
Nel preparare il torneo si sono 
anche fatti lavori socialmente 
utili, con un cambio di illumi-
nazione sia del campo che del 
piazzale dell’oratorio.
Il grazie più grosso va ai circa 
40 volontari che per 4 sere alla 
settimana, per 5 settimane han-
no dedicato ore e ore del proprio 
tempo libero, e magari non solo 
quello, alla ben riuscita di questo 
appuntamento ormai storico per 
Vighignolo.
Per usare parole usate dal Presi-
dente Tarquinio, il torneo ormai 
è un mix di emozioni dove si 
spazia tra lo sportivo e il ludico 
gastronomico.
Credo che trovarsi per guardare 
con amici una partita, ritrovare 
persone che magari non vedevi 
da tempo, per bersi una birra e 
parlare con persone di cui maga-

ri non sai neanche il nome sia un 
qualcosa che ha un valore che va 
sicuramente aldilà di un risultato 
di calcio.
Questa è la funzione sociale che 
il Torneo delle Contrade porta 
avanti da più di 30 anni, unica 
speranza è che non venga mai 
meno la voglia dei volontari 
che con il loro prezioso dona-
re il tempo fanno sì che questo 
“ritrovo” sia ogni anno sempre 
più frequentato e che continui a 
donare la bellezza dello stare in-
sieme e del parlare che ormai è 
diventato quasi un optional che 
nessuno vuole avere.

Massimo Meregalli

Festa bagnata, festa fortunata
Domenica 4 giugno 2023

momento dell’accoglienza di 
tutti coloro che avevano sfidato 
i nuvoloni che non rendevano 
il cielo sereno e che si erano 
regolarmente presentati, anche 
Giove ha deciso di mettersi alla 
finestra e godersi la giornata di 
sport sui 10 campi allestiti dal 
team di Beppe Lamanna, pre-

sidente di A.S.D. Settimo Ba-
sket, nell’area ricreativa di Via 
Grandi. Ed ecco, ospite d’ono-
re, Pippo Ricci, campione vero 
dell’Olimpia Milano, venuto a 
respirare “aria giovane e buona” 
in preparazione dell’imminente 
finale scudetto di Lega serie A. 
Risolti, quindi, i primi problemi 
di pioggia, fischio d’inizio per la 
giornata che ha potuto svolgersi 
con pieno divertimento dei qua-
si 750 mini-player, componenti 
di oltre 60 squadre di 25 Società 
di Basket giovanile partecipanti, 
nelle categorie dagli Aquilot-
ti 2012 agli Scoiattoli 2016, e 
che ha presto visto anche il sole 
scaldare ulteriormente il cuore 
di tutti. Una partita dietro l’altra, 
dalla mattinata a metà pome-
riggio, con tanti canestri, vitto-

Adattando un vecchio detto po-
polare, malgrado Giove Pluvio 
avesse pensato di rovinare la 
giornata, i piccoli e volonterosi 
atleti carichi di voglia di gio-
care a pallacanestro, lo hanno 
fatto ricredere riconducendolo 
a più miti consigli. Così, a par-
te una breve doccia iniziale al 

rie e sconfitte effimere perché 
niente classifica ma solo gioco, 
qualche ginocchio sbucciato e 
soprattutto tante salamelle e 
patatine, gelati e ghiaccioli, 
merendine e dolciumi, verso la 
fase finale di saluto e premiazio-
ne ai partecipanti. 
Alla presenza del sindaco di 
Settimo Milanese Sara Santa-
gostino, che con sempre grande 
partecipazione rende omaggio al 
nostro evento e porta il suo salu-
to e ringraziamento ad atleti, ac-
compagnatori e coach, accompa-
gnata dall’Assessore allo Sport 
del comune, Matteo Ragazzoni, 
ha preso vita la consegna dei 
premi ricordo a tutte le squadre. 
Come sempre, quindi, dopo oltre 
vent’anni in cui questo evento 
viene organizzato a Settimo Mi-

lanese e che identifica l’anima 
della nostra A.S.D. Settimo Ba-
sket, la festa è stata grande e ren-
de omaggio anche all’impegno 
della Prima Squadra che, nel suo 
percorso sportivo di crescita l’ha 
portata, evento storico, a parte-
cipare inaspettatamente, dopo la 
promozione dell’anno passato, 

ai play-off di Serie C Gold. Ma 
senza mai dimenticare il settore 
giovanile e la voglia di coinvol-
gere soprattutto i più piccini, 
travolti dall’amore per questo 
sport così affascinante. E Giove 
ovviamente applaude!

Antonio G. Vassellatti
A.S.D. Settimo Basket
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